

Greetings,

On January 17th Canadians will mark Raoul Wallenberg Commemorative Day, on the 77th anniversary of the disappearance of Raoul Wallenberg, Canada's first Honorary Citizen, whom the United Nations characterized as "the greatest humanitarian of the twentieth century."

Wallenberg, a Swedish diplomat, was a beacon of light during the darkest days of the Holocaust, and his heroism warrants remembrance and reminder today. From mid-May to the beginning of July 1944, some 440,000 Hungarian Jews were deported to the death camp Auschwitz – the fastest, cruelest and most efficient killing field in the Holocaust. Wallenberg arrived as a member of the Swedish Legation in Budapest, Hungary in July 1944. In a remarkable demonstration of courage and commitment, Wallenberg mobilised the diplomatic community and others to rescue some 100,000 Jews – more than any single government or organization – let alone the international bystander community.

While Wallenberg saved so many, he was not saved by so many who could. Rather than greet him as the liberator he was, the Soviets, who entered Hungary as liberators themselves, arrested him, rendering him a political prisoner. He disappeared into the Gulag, and his family — along with the tens of thousands whose lives he saved — still do not know what happened to him, continuing to search for answers to this day.

Accordingly, as per Canada's "Country Pledges" announced by Prime Minister Trudeau at the recent Malmö International Forum on Holocaust Remembrance and Combatting Antisemitism in Sweden – to teach about the life and legacy of Raoul Wallenberg on Raoul Wallenberg Day – I am inviting you to mark this day with the educators, young people, and leaders in your community.

As the Covid-19 pandemic continues to spread, paralled by an increase in hate and discrimination, both on and offline, it is more important than ever that role models like Wallenberg be held up as a beacon of hope, justice, inspiration, and action.

While Wallenberg's fate remains unknown, we must ensure that the vision and values which he embodied do not. May Wallenberg's actions inspire our efforts to combat racism, discrimination, and all forms of hate.

Wallenberg's life and legacy remind us that one person with the courage to care, and the commitment to act, can confront evil, prevail, and transform history. May Raoul Wallenberg Day be not only an act of remembrance, but a remembrance to act.

We look forward to hearing how you and your community chose to honour Canada's inaugural Honorary Citizen and Hero of Humanity.

Sincerely,

Irwin Cotler,

Special Envoy on Preserving Holocaust Remembrance and Combatting Antisemitism

Salutations,

La semaine prochaine, le 17 janvier, les Canadiens marqueront la Journée commémorative Raoul Wallenberg, à l'occasion du 77e anniversaire de la disparition de Raoul Wallenberg, le premier citoyen honoraire du Canada, que les Nations Unies ont qualifié de « plus grand humanitaire du XXe siècle ».

Wallenberg, un diplomate suédois, était un phare de lumière pendant les jours les plus sombres de l'Holocauste, et son héroïsme mérite d'être rappelé et commémoré, particulièrement aujourd'hui. De la mi-mai au début de juillet 1944, quelque 440 000 Juifs hongrois ont été déportés vers le camp de la mort d'Auschwitz - le champ de bataille le plus rapide, le plus cruel, et le plus efficace de l'Holocauste. Wallenberg est arrivé en tant que membre de la légation suédoise à Budapest, en Hongrie, en juillet 1944. Dans une remarquable démonstration de courage et d'engagement, Wallenberg a mobilisé la communauté diplomatique et d'autres personnes pour sauver quelque 100 000 Juifs - plus qu'aucun gouvernement ou organisation - sans parler de la communauté internationale des spectateurs.

Alors que Wallenberg a sauvé tant de personnes, il n'a pas été sauvé par tant de personnes qui auraient pu le faire. Plutôt que de l'accueillir comme le libérateur qu'il était, les Soviétiques, qui sont entrés en Hongrie en tant que libérateurs eux-mêmes, l'ont arrêté, faisant de lui un prisonnier politique. Il a disparu dans le Goulag, et sa famille - ainsi que les dizaines de milliers de personnes dont il a sauvé la vie - ne savent toujours pas ce qui lui est arrivé, et continuent de chercher des réponses à ce jour.

Par conséquent, conformément à « l'engagement du comté » du Canada, annoncé par le premier ministre Trudeau lors du récent forum international de Malmö sur la mémoire de l'Holocauste et la lutte contre l'antisémitisme, en Suède - d'enseigner la vie et l'héritage de Raoul Wallenberg lors de la Journée Raoul Wallenberg - je vous invite à souligner cette journée avec les éducateurs, les jeunes et les leaders de votre communauté.

Alors que la pandémie de Covid-19 continue de se propager, accompagnée d'une augmentation de la haine et de la discrimination, en ligne et hors ligne, il est plus important que jamais que des modèles comme Wallenberg soient considérés comme des phares d'espoir, de justice, d'inspiration et d'action.

Bien que Wallenberg ait disparu, nous devons veiller à ce que la vision et les valeurs qu'il incarnait ne disparaissent pas. Que nos efforts pour combattre le racisme, la discrimination et toutes les formes de haine soient ancrés dans sa vie et son héritage.

La vie et l'héritage de Wallenberg nous rappellent qu'une personne qui a le courage de se soucier des autres et qui s'engage à agir peut affronter le mal, vaincre et transformer l'histoire. Que la Journée Raoul Wallenberg ne soit pas seulement un acte de mémoire, mais également un acte de mémoire pour agir.

Au plaisir d'apprendre comment vous et votre communauté avez choisi d'honorer le premier citoyen honoraire et héros de l'humanité du Canada.

Cordialement.

Irwin Cotler,

Envoyé spécial pour la préservation de la mémoire de l'Holocauste et la lutte contre l'antisémitisme